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ПОДГОТОВКА К 
ЗИМЕ НА КОНТРОЛЕ

Еженедельно по четвергам в режиме видеосовещания работает комис-
сия по подготовке к осенне-зимнему периоду 2023-2024 г.г., которой руко-
водит главный инженер ООО «ДААЗ» Руслан Дмитриевич Девяткин. В ее 
состав входит и представитель первичной профсоюзной организации, 
председатель комиссии по охране труда профкома Дмитрий Николаевич 
Шабалов. Он вкратце и расскажет читателям «Вестника Профсоюза» о ее 
работе в настоящее время. 

- Проведено уже два видеосовещания комиссии 
по подготовке к осенне-зимнему периоду 2023-2024 
г.г. Возвращаясь к совещанию от 3 августа, подробнее 
скажу, что был рассмотрен приказ №344 от 22 декабря 
2022 года «О подготовке и обеспечении работы ООО 
«ДААЗ» в осенне-зимний период 2023-2024 г.г.», прило-
жение №14 к Коллективному договору «Мероприятия 
по подготовке ООО «ДААЗ» к работе в осенне-зимний 
период 2023-2024 г.г.» и протокол предыдущего сове-
щания от 27 июля. 

Было отмечено, что АО «ДААЗ» приступил к вы-
полнению графика выполнения работ по промывке 
калориферов систем приточной вентиляции здания №9; завершена поставка 
материалов на склад для герметизации оконных конструкций и утепления крыш-
ных вентиляторов 15.08.2023;  срок окончания маркетингового исследования по 
утеплению помещений №№ 361, 360, 358 здания 9 блок Б третий этаж согласно 
поручению – 9 августа.

Решено:
1. АО «ДААЗ», ООО «ДААЗ», представителю профсоюзного комитета прини-

мать выполненные работы по ремонту и промывке систем приточной вентиляции 
еженедельно, по пятницам.

2. ООО «ДААЗ» ЦРО подготовить график остекления фонарей и стен зданий с 
учетом привлечения производственного персонала. Срок 10 августа.

3. АО «ДААЗ» проанализировать состояние калориферов систем приточной вен-
тиляции и при необходимости замены подготовить заявку на покупку. Срок 10 августа.

4. ООО «ДААЗ», профсоюзному комитету составить акт технического состоя-
ния тепловых воздушных завес ворот №22 здания 10, ворот №75 и №76 здания 9, 
калориферов приточных систем вентиляции П-9 и П-22. Срок – 10 августа.

5. АО «ДААЗ», ООО «ДААЗ», профсоюзному комитету оформить акт техниче-
ского состояния ливневой канализации здания 9. Срок – 10 августа.

6.АО «ДААЗ» подготовить поручение по уборке щебня с кровельного покрытия 
здания 9, ООО «ДААЗ» согласовать поручение. Срок – 10 августа.

7. АО «ДААЗ» проанализировать состояние крышных вентиляторов. Срок – 10 
августа.

Профсоюзную молодежь 
первички возглавила 

Анастасия САЗОНОВА

В пересменок четверга 27 июля 
в редакции «Вестника Профсоюза» 
состоялось важное для комиссии 
по работе среди молодежи про-
фсоюзного комитета первичной 
профсоюзной организации Дими-
тровградского автоагрегатного за-
вода мероприятие. В повестке дня 
значились выборы нового предсе-
дателя комиссии и обсуждение пла-
нов работы и их координирование с 
Комитетом по делам молодежи Ди-
митровграда – во встрече лидеров 
профсоюзной молодежи участвова-
ла специалист по работе с молоде-
жью КДМ Анастасия Солдатова.

Вел мероприятие Александр Паш-
ковский, он и предложил выбрать пред-
седателем комиссии Анастасию Сазо-
нову – лаборанта химического анализа 
Димитровградского завода порошковой 
металлургии. Других предложений или 
самоотвода не поступало. Открытым 
голосованием было принято единоглас-
но положительное решение, и остав-
шуюся часть встречи Анастасия прово-
дила уже в качестве вновь избранного 
лидера профсоюзной молодежи нашей 
первички.

В марте этого года Анастасия Са-
зонова уже давала интервью «Вестни-
ку Профсоюза», и нам остается лишь 
напомнить, что она выпускница школы 
№9 и Тольяттинского социально-эконо-
мического колледжа, на ДЗПМ работает 
с сентября 2020 года (поначалу была 
прессовщиком твёрдых сплавов, а с 
декабря 2022 года перевелась в лабо-
раторию).

В формате откровенной и деловой 
беседы молодежь призналась, что дав-
но устала жить одними планами и жела-
ет активно участвовать в жизни города 
и области, а не только редкими завод-

скими мероприятиями неширокой раз-
нообразности. И не финансовая состав-
ляющая тому причиной, а несколько лет 
отсутствия координации и взаимодей-
ствия как раз с городским Комитетом по 
делам молодежи, поэтому они искренне 
приветствовали желание КДМ наладить 
(или возродить) тесные контакты с ра-
бочей молодежью предприятий Дими-
тровграда.

Анастасия Солдатова сразу же 
предложила заводчанам ряд городских 
мероприятий и проектов, в которых те 
могли бы стать равноправными участ-
никами, было бы желание и время. Это 
касается как культурно-спортивных мо-
лодежных проектов, так и социально 
значимых, среди которых сегодня весь-
ма и весьма актуально волонтёрство (в 
частности, поддержка и шефство над 
ветеранами из числа детей войны, ро-
дителей и семей участников специаль-
ной военной операции).

Говоря об имеющихся в настоящее 
время сложностях с финансированием 
проектов, заметно и часто оказываю-
щих решающее значение на их масшта-
бах и качестве, участники встречи вновь 
пришли к тому, что нужно таки смелее 
участвовать в конкурсах на получение 
субсидий или грантов (разных форма-
тов и уровней). Помощь в написании 
гранто-ориентированных проектов обе-
щали оказать специалисты КДМ, уже 
имеющие достаточный опыт в данном 
направлении работы. И в глазах ребят 
сразу заискрились надежды – они вновь 
поверили, что оригинальные фестивали 
и конкурсы, благотворительные акции и 
выставки, о которых они давно мечтают, 
вполне возможно воплотить в реально-
сти, и что их очередной мозговой штурм 
по составлению планов работы, как на 
ближайшее время, так и на перспекти-
ву, уже не стоит откладывать.
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Станислав Евгеньевич Алегин – кабельщик-спайщик группы связи Управления по информацион-
ным технологиям и связи ООО «Димитровградский автоагрегатный завод» - вступил в нашу первич-
ную профсоюзную организацию в августе 2008 года и по сей день ничуть не жалеет об этом. Напротив, 
гордится тем решением. Вот его уверенное мнение насчет профсоюзного членства.

- Еще в школьном возрасте я узнал, что на Димитровградском автоагрегатном заводе существует сильная 
профсоюзная организация, во главе которой стоит председатель профкома Владимир Петрович Безруков. 
Помню, как в кризисные годы горожане проявляли солидарность с этим заводским профсоюзом, боровшимся 
с задержками заработной платы со стороны работодателя. Владимир Петрович не боялся этой борьбы, и 
профсоюз тогда выстоял и добился выполнения своих жестких требований. И за многие годы это не один раз 
случалось. И я горжусь этим, горжусь тем, что сегодня состою в этой общественной организации, горжусь, что 
ее история стала частью и моей жизни.

Что же касается членства в профсоюзе, если брать непростое настоящее время, то я считаю, что как и в 
гражданском обществе, так и профсоюзной первичке, сегодня нужна консолидация. Нам нужно сплотиться 
вокруг своих лидеров. Более того скажу, что я выступаю за стопроцентное профсоюзное членство на нашей 
промышленной площадке. Мы должны быть все вместе! Чтобы не было так, что одни защищают права и га-
рантии трудового народа, а другие только наблюдают и пользуются тем, чего добиваются первые. И дело тут 
не в чьих-то личных симпатиях или взглядах на необходимость состоять в профсоюзе. Мы сегодня – во время 
специальной военной операции на Украине – должны доказать коллективному Западу, НАТО и США, что в 
России и профсоюзы сильны, и другие общественные организации.

Конечно, сейчас во многих семьях и кредиты с ипотеками давят, и каждая копейка на счету. И заводчане 
здесь не исключение. Но мы должны знать, случись что, именно наша общественная организация первой при-
дет на помощь. И ещё. Как раз то, что благодаря Коллективному договору, которого не было бы, если бы у нас 
не было сильной профсоюзной организации, заводчане сегодня имеют социальные гарантии, каких не имеют 
работники множества прочих организаций и предприятий, позволяющие экономить семейные бюджеты.

Ещё раз повторю. Я за стопроцентное профсоюзное членство и стопроцентную солидарность действий 
работников промплощадки ДААЗа!

ОНИ за 100-процентное профсоюзное членство!

Галина Анатольевна Майнская – профактивистка, распределитель работ Цеха обслуживания коммуникаций и 
сетей АО «Димитровградский автоагрегатный завод» - делится своим мнением о профсоюзном членстве.

- На промплощадке ДААЗа я работаю с апреля 2003 года. С того же времени состою и в первичной профсоюзной орга-
низации. Как тогда, так и сейчас, не было и нет сомнений, вступать в профсоюз или нет. К тому же, конечно, тогда я была 
наслышана о мощном заводском профсоюзе, от родных и друзей, которые уже работали на заводе, и внимательно прислу-
шивалась к их добрым откликам и советам. Считала тогда и считаю сегодня, что в профсоюзе я защищена от различного 
рода неприятностей или необязательных сложностей на работе. Это касается и условий труда, и правовой защиты, и ста-
бильности в работе и заработке, и, конечно же, коллективной и общественной поддержки со стороны профсоюза. Я всегда 
уверена в том, что, если обращусь за помощью, в профсоюзе мне помогут. Одной из непременных гарантий всего этого 
десятки лет является Коллективный договор, не будь которого, жизнь наших заводчан и их семей давно могла бы стать ме-
нее социально и финансово защищенной. Пока есть такая сильная профсоюзная первичка, как наша – ДААЗОВСКАЯ, будет 
действовать и Колдоговор.

Поэтому я всегда призывала и призываю сегодня всех, кто пользуется Коллективным договором, но еще не вступил 
в профсоюз по каким-то причинам, обязательно сделать это. В наше время – на фоне всех трудностей в отечественном 
Автопроме, на фоне специальной военной операции очень важно, чтобы все мы были как никогда дружны, солидарны и 
сплоченны – в семье, в коллективе, в профсоюзе, в городе и стране. И самый близкий из лучших примеров здесь – ПАО «КА-
МАЗ», где давно уверенное 100-процентное профсоюзное членство, то есть все – от начинающего молодого специалиста до 
генерального директора – члены огромной и мощнейшей профсоюзной организации.

Ольга Владимировна Фокеева - профакти-
вист, слесарь механосборочных работ 4 разряда 
цеха производства радиаторов и пластмасс ООО 
«ДААЗ». Профсоюзный стаж 23 года.

- Работу на заводе я начинала в 2000 году – в 
Цехе производства тросов, а до этого трудилась 
продавцом при подсобном заводском хозяйстве. 
В 2003 году нас присоединили к Радиаторному 
заводу, в 2007-м перевелась в Цех по производ-
ству радиаторов. В профсоюзе состою с 2000 
года. И вступление в организацию было осоз-
нанным, ни малейших сомнений не было, всту-
пать или экономить 1 процент от зарплаты на 
членских взносах. Наверное, я отношусь к тем, 
кто называет себя людьми старой закалки. Роди-
тели мои тоже всегда были в профсоюзе, даже в 
самые трудные времена 90-х годов. Помню ма-
мины слова на этот счет: «Состоять в профсою-
зе нужно обязательно, потому что он поддержит 
и поможет в любой ситуации». И в дальнейшем 
это неоднократно подтверждалось. В-первую 
очередь, я получала помощь юридического ха-
рактера. В частности, были большие сложности 
из-за того, что нас не раз переводили из одной 
формы предприятия в другую. Ведь молодым 
работникам, не имеющим достаточного стажа, 
это грозило сокращением в числе первых. А я 

на тот момент одна воспитывала ребёнка... Но 
Евгения Геннадьевна Петрюкова, бывшая тогда 
председателем нашего профсоюзного комитета, 
смогла с помощью профсоюзных юристов отсто-
ять мою кандидатуру.

Сегодня, рассуждая о причинах того, почему 

некоторые не состоят в профсоюзе, могу, пожа-
луй, сказать следующее. У кого-то, возможно, 
какие-то личные обиды, но таких немного. Боль-
ше же таких, что оправдывают свой выход из 
профсоюза тем, что действующий Коллективный 
договор распространяется на всех, как на членов 
профсоюза, так и на тех, кто не состоит в нем и 
не платит взносов. В глазах других это выглядит 
несправедливым. Здесь радует то, что на этом 
фоне есть и такие, в том числе и в нашей брига-
де, кто возвращается! Мы им рады! 

Чтобы никаких обид не случалось, профсоюз-
ное членство должно быть 100-процентным. И за 
примером далеко ходить не нужно – посмотрите 
на ПАО «КАМАЗ»! А ведь, не дай бог, уровень на-
шего членства упадет ниже 50 процентов. Тогда 
мы все можем потерять и Колдоговор, который, 
как показывает и мировая, и отечественная исто-
рия, кое-кто быстренько постарается заменить 
социальным пакетом, наполняемость которого 
будет зависеть от настроений работодателя ли, 
от санкций ли или от трудности очередного кри-
зиса.

Так что давайте хранить то, что имеем благо-
даря более чем полувековой работе самой боль-
шой общественной организации в Димитровгра-
де, и дорожить ее достижениями, и укреплять их.

ПРОФАКТИВ
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ДВАЖДЫ  ЮБИЛЯРЫ  «АВТОСВЕТА»
Наталья Владимировна Кры-

санова – секретарь руководителя 
ООО «Автосвет» - в июле отметила 
необычный двойной юбилей – 35 
лет рабочего стажа в отрасли маши-
ностроения и столько же лет стажа 
профсоюзного! Работники этого за-
вода и актив его профсоюзной орга-
низации поздравляют её с дважды 
юбилеем, желая всего самого до-
брого на работе и в семейной жизни!

На Димитровградский автоагрегат-
ный завод Наталья Владимировна при-
шла сразу после окончания местного 
СПТУ-11, имея 4-й разряд контролёра 
– это случилось в июле 1988 года – ра-
бочий путь начинала с контролера Ли-
тейного производства. В ноябре 1999-го 

была переведена в ООО «Димитров-
градский завод светотехники» - кон-
тролером технического контроля 4-го 
разряда. Здесь же с июня 2002 года по 
август 2006-го работала секретарем ма-
шинисткой, а по март 2010-го – секрета-
рем-референтом. С мая 2015-го пере-
ведена секретарем делопроизводителя 
в канцелярию ООО «Автосвет»...

Выдержки из производственной 
характеристики.

«Наталья Владимировна свои 
должностные обязанности исполня-
ет профессионально и инициативно; 
грамотно ведет офисное делопро-
изводство, используя современные 
программно-технические средства; 
ответственно и добросовестно выпол-
няет деловые поручения руководите-

ля предприятия, прочие должностные 
полномочия... В коллективе пользуется 
уважением, общительна, поддержива-
ет атмосферу доброжелательности, 
заинтересованности в достижении по-
ставленных целей, характеризуется 
как добросовестный, инициативный 
работник и отзывчивый человек».

К чести дважды юбиляра можем до-
бавить, что и ее муж Владимир, и сын 
Евгений работают на этой же автосве-
товской площадке! Первый - высоко-
квалифицированный наладчик свароч-
ного и газорезательного оборудования 
высшего разряда, а второй – транспор-
тировщик. И суммарный их семейный 
рабочий стаж насчитывает более 72 
лет безупречного труда во имя дав-
но ставшего родным завода! 

АВТОСВЕТ

Татьяна Владимировна Мусалёва - слесарь МСР бригады №211 цеха №1 
- работает на ООО «Автосвет» с момента его создания (с 1996 года работа-
ла на Димитровградском заводе светотехники). А 8 августа исполнилось 
ровно 35 лет с того дня, как пришла она на промплощадку. В тот же самый 
день вступила в первичную профсоюзную организацию!

- Когда я пришла на завод – в цех №98, мне было 18 лет. Где-то через год 
меня сделали бригадиром. А вступить в профсоюз мне посоветовал мастер. Его 
уверенное мужское звучало так: «Надо вступать! Не пожалеешь!». Прошло 35 лет 
– он оказался прав: ни дня не было, чтобы пожалела. Конечно, разные случались 
сложности за эти годы, но я всегда чувствовала себя частью большой и сильной 
команды. Вот и сейчас, если есть какие-то сомнения или вопросы, если нужна по-
мощь, подхожу к нашему председателю профкома Татьяне Николаевне Батрако-
вой, будучи уверенной – здесь, в профкоме – всегда поддержат словом и делом. 
Профсоюз – защитник наших прав и гарантий, с ним спокойнее, за ним как за на-
дежным щитом. Это дорогого стоит! Вот даже если кто вздумает давить на меня, 
чтобы я вышла из профсоюза, это будет бесполезно – у меня своё мнение на этот 
счет, и оно не менялось все эти 35 лет.

Что мне даёт профсоюзное членство? В первую очередь, Коллективный до-
говор, который включает в себя такие гарантии стабильности, такую защиту прав 
обычного работника, о которых на множестве фирм и фирмочек, заводиков, что 
есть вокруг ДААЗа, давно уже и не помнят, а если и помнят, то боятся требовать 
соблюдения своих прав, не говоря уже об условиях труда. Такого же мнения и 
многие-многие мои коллеги. А иначе и быть не может, ведь в моей бригаде всё 
состоят в профсоюзе, да и на заводе «Автосвет» профчленство одно из лучших 
на промплощадке. В-основном, пока не состоят в профсоюзе некоторые руково-
дители. Но мы будем рады видеть их в единой команде! Об этом мы всегда гово-
рим и на профсоюзных конференциях. Мол, давайте, по примеру генерального 
директора «КАМАЗА»! На «КАМАЗЕ» живут дружной семьёй. А чем мы хуже?

На «Автосвете» работать непросто. И молодые не все справляются с нагруз-
ками. Но работы много, и умелые рабочие руки здесь в большой цене. А еще од-
ной из отличительных черт нашего большого коллектива является солидарность 
в проведении различных благотворительных акций, допустим по сбору средств на 
дорогостоящее лечение или срочную сложную операцию. Будь-то сам работник 
или его ребенок, и даже по несколько раз – помощь и поддержка бывает всегда! А 
ведь во главе таких акций всегда стоит профсоюз. 

Моё пожелание всем: в трудные времена, в любой кризис, давайте будем 
оставаться самими собой, не изменяя добрым традициям и духовным ценностям, 
которые и делали нас сильнее, сплоченнее во все века. 

30 августа будет отмечать 50-й 
день рождения работница ООО «Ав-
тосвет» Любовь Анатольевна Табо-
та, и 32 года из этих полста прошли 
на заводской промплощадке! Вот ее 
краткий рассказ о себе.

- В 1991 году я окончила учебу 
в «двадцатом» училище и, получив 
специальность «химик-лаборант», 
успела с месяц поработать на мель-
комбинате. Однако из-за аллергии на 
зерно пришлось искать другую работу. 
Вот в сентябре того же года я и пришла 
на завод – тогда еще в цех пластмасс 
ДААЗа. Потом был ДЗС, Техконтроль, 
и сегодня я ведущий инженер по каче-
ству Бюро технического контроля ООО 
«Автосвет». А в профсоюз я вступила 
еще в годы учебы в училище – сегодня 

это Димитровградский техникум про-
фессиональных технологий.

Оглядываясь на три десятка лет, 
скажу честно, самым сложным было 
остаться не только преданной рабо-
чему делу, но и Отечественному ма-

шиностроению. Ведь столько здесь 
штормов и перестроек случилось за 
это время. Сегодня можно на что-то 
уже посмотреть с улыбкой, но тогда... 
Нет. Не жалею, что связала судьбу с 
заводом! Главное для меня сейчас 
еще и то, что я работаю в прекрасном 
и очень дружном коллективе истинных 
профессионалов. Говорю это про боль-
шинство людей, что трудятся рядом. 

Они готовы на многое для новых побед 
в труде, порою, даже на подвиг, если 
смотреть, с какими нагрузками и в ка-
ком темпе иногда приходится выдавать 
качественную продукцию, выполняя 
нормированное задание, делать всё, 
что от них зависит. Здесь, конечно же 
немало зависит от того, как работает 
профсоюзная организация, профком и 
его председатель. 

«Не жалею, что 
связала судьбу с 
заводом!»
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Информационное сообщение
В соответствии с заключёнными договорами о 

благотворительной помощи на расчетный счет Ас-
социации по социальной поддержке пенсионеров 
промплощадки ДААЗа в июле 2023 года поступили 
денежные средства от ООО «ДВЗ», ООО «ДААЗ», АО 
«ДААЗ», ООО «Автосвет», ООО «ДЗПМ», ООО «Фе-
дерал–Могул Димитровград».

Директор Ассоциации по социальной поддержке 
пенсионеров  ДААЗа  В.А. Трубочкин

Уважаемые члены Ассоциации, отмечающие 
юбилейные дни рождения в августе этого года!

Вас поздравляем с юбилеем!
И рады мы от сердца, от души
Вам выразить любовь и восхищенье.
Пусть годы богатством вашим будут, 
Мерилом мудрости и красоты. 
А жизнь пусть будет интересной и волшебной, 
И дом ваш счастьем полнится всегда, 
Тепло и свет его не покидают, 
Обходит стороной его беда, 
И только радость со счастьем навещают! 
Здоровья крепкого, любви вам, настроенья! 

Искренне рады поздравить бывших работ-
ников промплощадки: 

Абрамову Татьяну Ивановну - цех 41,
Бурову Татьяну Кузьминичну  - бухгалтерия, 
Воробьёву Любовь Ивановну – техотдел,
Егорову Любовь Петровну - цех 41,             
Еранову Татьяну Константиновну – ДЗР,
Камалетдинову Тамару Шагидовну - цех 52,
Костина Геннадия Петровича - цех 09,
Кудрину Галину Дмитриевну  - цех 41,
Куликову Елену Александровну - цех 52,
Куряеву Татьяну Петровну - цех 52,
Кычкова Николая Устиновича – ДИЗ,
Лапину Тамару Егоровну - цех 21,
Малина Василия Константиновича - цех 87,
Малышину Ольгу Павловну – ДИЗ,
Мозгалёву Ольгу Александровну – техотдел,
Нехожину Галину Петровну - цех 21,
Одушеву Лидию Васильевну - цех 52,
Павлову Марию Яковлевну - цех 51,
Салмину Марью Петровну – АП,
Соколова Николая Фёдоровича – АП,
Сухорукову Анну Павловну - цех 41,
Трошина Владимира Григорьевича – техотдел,
Филиппову Татьяну Михайловну - цех 21,
Хусаинову Раисю Хайдаровну – АП,
Шагарову Татьяну Николаевну - цех 40,
Эпова Николая Гурьевича - цех 41,
Якличкину Валентину Николаевну – ООТиЗ.

Ассоциация по социальной поддержке пенсионеров ДААЗа

До окончания традиционной ежегодной спартакиады предприятий промплощадки ДААЗа оста-
ётся немногим более месяца, в течение которых планируется провести последние 2 турнира – на 
28 августа намечено проведение турнира по русским шашкам (в команде должно быть двое мужчин 
и одна женщина), а на 9 сентября – шахматный турнир (в команде также 3 игрока, но соотношение 
мужчин и женщин произвольное).

На этот момент, после 6 этапов спартакиады промежуточные её итоги таковы (лидерство определяется по 
наименьшей сумме занятых мест):

1 место – ООО «Димитровградский автоагрегатный завод» - 9 баллов;
2 место – ООО «Автосвет» - 13 баллов;
3 место – Ассоциация по социальной поддержке пенсионеров промплощадки ДААЗа – 18 баллов;
4 место – сборная АО «ДААЗ», ООО «ДЛЗ» и ООО «ДЗПМ» - 20 баллов.
Теоретические шансы на итоговое первое место имеют ООО «ДААЗ» и ООО «Автосвет». В прошлом году 

ООО «ДААЗ» был вторым в шахматах, а «Автосвет» - первым в шашках, но первый слабо выступил в шашках, 
а второй даже не вошел в призеры в шахматах. Если «Автосвет» прибавит, а ДААЗ оступится, то ситуация в 
верху турнирной таблицы может быть крайне напряженной до последнего.

Шансы на итоговое первое место уже упустила ветеранская сборная (максимум второе), а сборная пред-
приятий при самом удачном для них расположении «звёзд на спортивном небосклоне», может стать бронзо-
вым призером. Однако Фортуна всё же чаще выбирает сильнейших, а Время расставляет всё на свои места 
– по уровню спортивного мастерства.

Промежуточные итоги спартакиады

НА ПОЗИТИВЕ

Их влюбило Арское в себя!
Этим летом ветераны 51 цеха Ассоциации по социальной поддержке пенсионеров ДААЗа вновь не 

единожды отправлялись открывать для себя просторы Среднего Поволжья. В это номере рассказ об 
их поездке в село Арское, состоявшейся 27 июня.

Казалось бы, за пять лет активных путешествий везде побывали и все прелести и красоты близлежащих 
мест видели, но родные края неисчерпаемы в этом. И вновь лето приподнесло приятный сюрприз. Да еще 
какой! И это всего в нескольких километрах от Димитровграда.

Сначала наш путь лежал в Арское. Мы давно обирались съездить туда – в один из лучших храмовых ком-
плексов Поволжья с богатейшей историей, красивейшей природой и великолепной архитектурой.

Выехали мы туда рано – в 6.30, и через два часа уже были в Арском. Встретили нас тепло и радушно. 
Сначала, как водится, мы зашли в церковную лавку, купили свечи, написали записочки за здравие и за упокой. 
Потом для нас провели молебен в Храме Богоявления Господня, который является старейшим в Ульяновской 
области памятником истории и культуры. Построен в 1649 году казаками Богдана Хитрово – основателя Сим-
бирской засечной черты.

Наши впечатления от молебна трудно передать словами. На молебне нужно присутствовать! Акустика 
Храма великолепна, а голоса певчих возносят к небесам!

Каждый из нас приехал в Арское со своим сокровенным желанием, просьбой, обращением к Богу. Некото-
рые взяли с собой детей и внуков, которые порадовали своей искренностью, знанием православных канонов 
и убежденной верой.

После службы исповедовались и причастились. Особенно горячо все молились о наших воинах, участву-
ющих в специальной военной операции на Украине. Молили Господа, чтобы скорее она завершилась и все 
воины вернулись домой с победой, достойных наших предков.

После молебна спустились к святому источнику Ксении Петербуржской. Желающие окунулись в купели, 
остальные совершили омовение лица и рук, попили святой водицы и набрали её с собой. И каждое мгновение 
любовались окружающей природой. Представляете, из-под храма Ксении Петербуржской вытекают 7 родни-
ков, которые в месте, где стоит часовня, сливаются воедино, образуя святой источник. А вокруг – ромашковые 
поля!

После обеда в трапезной мы посетили выставочный зал, куда со всего Поволжья привозят детские подел-
ки, картины и рисунки на православную тему. Детское творчество здесь представлено на высоком уровне! Нам 
разрешили взять по одному понравившемуся экспонату (в дар).

За несколько часов, что провели в Арском, мы словно сроднились с ним душой и прикипели сердцем!
Ирина СОБОЛЕВА


